
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Т В О Й  д о л г ,
В О Д И Т Е Л Ь !

Ежедневно но шоссейным магистралям города и района, 
по проселочным и лесным дорогам идут и идут автомаши
ны. Продукты питания, строительные материалы, металл и 
топливо, торф и навоз доставляют они колхозам и совхозам, 
заводам, строительным организациям, предприятиям торгов
ли. Сотни людей перевозят они к месту работы и жилья.

Все возрастающая роль автотранспорта в общем потоке 
грузоперевозок требует от руководителей наших автохо
зяйств, «Сельхозтехники», колхозов и совхозов четкой ор
ганизации его работы, обязывает водителей бережно отно- 
ситья к нему, строго соблюдать правила технической экс
плуатации и уличного движения.

Десятки шоферов в городе и районе добросовестно вы
полняют свой служебный долг. В городском автохозяйстве, 
например, с уважением произносят имена водителей 
И. И. Ситкова, II. А. Медведева, В. Н. Солдатова. Каждый 
из них систематически перевыполняет план грузоперевозок, 
не имеет случаев выхода в рейс на технически неисправной 
автомашине, нарушений автодорожной дисциплины. Благо
даря их, а также других водителей-энтузиастов, автохозяй 
ство сумело выполнить план грузоперевозок за 1963 год 
на 108,3 процента, первого квартала 1964 года — на 129 
процентов и дать только в текущем году сверхплановых 
прибылей свыше 18 тысяч рублей.

Самой высокой похвалы достоин труд шоферов авто
хозяйства .¥2 12 В. А. Шаталова, И. П. Никанорова, В. И. 
Вавилина и других. На перевозке зерна во время уборки 
урожая или в рядовых рейсах по обслуживанию предприятий 
города и района —  всегда они с честью справляются с лю
быми заданиями. И в том, что автохозяйство Л1» 12 являет
ся одним из лучших в Волго-Вятском совнархозе, немалая 
заслуга шоферов-передовиков.

Много мастеров своего дела среди сельских водителей. 
Шоферы Нижне-Верейского колхоза С. П. Сибиров, Н. В. 
Пантелеев не знают, что такое неисправная машина. Ми 
нувшей зимой и сейчас они без устали занимаются вывозкой 
торфа, навоза и минеральных удобрений, чтобы обеспечить 
высокие урожаи сельскохозяйственных культур в своей ар
тели.

Но не все еще водители прониклись чувством ответст
венности за порученное им дело. Некоторые из них не до
рожат вверенной техникой, выезжают в рейс на неисправ
ных машинах, оказываются за рулем в нетрезвом состоянии, 
нарушают правила уличного движения. Только этим объяс
няется тот факт, что в автохозяйстве № 12 в 1963 году 
было совершено 183 различных дорожных нарушения, в 
городском автохозяйстве — 137, в «Сельхозтехнике»— 37. 
Причем эти нарушения в отдельных случаях сопровожда
лись нанесением людям телесных травм и даже жертвами.

Автодорожные происшествия — это результат низкой 
воспитательной работы с водителями в автохозяйствах, сла
бого воздействия на нарушителей со стороны общественно
сти, недостаточного распространения опыта лучших шофе
ров. Поэтому партийные и профсоюзные организации авто
хозяйств обязаны коренным образом улучшить работу с во 
дительским составом. Одновременно с этим автоинспекции 
и горкомхозу необходимо создать все условия для безава
рийной работы автотранспорта: вывесить на перекрестках 
дорожные знаки, наладить работу светофоров, организовать 
широкую пропаганду знаний правил уличного движения 
в цехах предприятий, в учреждениях, школах.

Весна текущего года — первая весна интенсификации 
сельского хозяйства. Трактористы и другие механизаторы 
сел прикладывают все силы, чтобы встретить ее во всеору
жии. А ты, шофер, все ли сделал, чтобы машина, за рулем 
которой сидишь, безотказно работала на службу высокого 
урожая? Спеши, водитель, от тебя будет зависеть многое!

a f c a s i
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РУБЕЖИ ВИАОПРОКАТЧИКОВ
В ИЛОПРОКАТЧИ- 

КИ  металлурги
ческого завода успешно 
завершили задание пер
вого квартала и дали 
дополнительно к плану 
десятки тысяч штук 
сверхплановых вил. За
мечательно трудилась 
смена, руководимая 
В. П. Спириным. На ее 
лицевом счету 40 тысяч 
вил, изготовленных до
полнительно к заданию.

Однако в работе кол
лектива есть сущест
венные недостатки. Ви- 
лопрокатчики допусти

ли перерасход металла 
и топлива. В  целях лик
видации отрицательных 
явлений технический со
вет цеха рассмотрел и 
наметил ряд организаци
онно-технических ме
роприятий, которые на
правлены на дальнейшее 
улучшение экономиче
ских показателей.

Во втором квартале 
будут установлены пра
вильно-обрезные штам
пы для трехрогих вил. 
Это позволит намного 
сократить брак и полу
чить 3 тысячи рублей

экономии. Намечено 
ввести контроль за дли
ной полосы, поступае- 
мой из мелкосортного 
цеха, и за ее раскроем, 
изготовить и устано
вить резервный подъем
ник для правки рогов 
вил.

В  ближайшее время 
в горячем отделе будет 
введен в эксплуатацию 
магистральный элект
рический провод. Сокра
тится число питающих 
кабельных линий и 
уменьшатся потери
электроэнергии. Наме

чен ряд мероприятий по 
, увеличению срока служ
бы инструмента и тех
нологического оборудо
вания. Будут изменены 
конструкции бойка рас
ковочного молота, на
правляющих втулок, об
рубных прессов, ва
лов, полировочных
станков и прокатных
станов. Будут внедрены 
и другие новшества.
Все они позволят кол
лективу цеха улучшить 
технико - экономиче
ские показатели.

А. РЕЗВ О В .

.Витамины земли"— озимым
Минеральные удобрения не

редко называют «витаминами 
земли». И это правильно. Ведь, 
например, каждый центнер азот
ных удобрений повышает уро
жай зерновых на 2— 3 центнера. 
Вот почему рабочие Грязнов- 
ского отделения совхоза «Вык
сунский» стараются вовремя под
кормить озимые.

Подкормку посевов ведет трак

торист Геннадий Андреевич Лунь- 
ков, а подвозку сульфата аммо
ния к туковой сеялке осуществ
ляют рабочие Вера Ивановна Ру
мянцева и Анна Ивановна Каба
нова. Дела у них идут -успешно. 
Уже более 20 гектаров посевов 
получили необходимое количест
во «витаминов земли».

Е. САВИНА.

Не будут снижены надои
Ответственная пора наступила 

в общественном животноводстве. 
Сырость под ногами сказывается
на продуктивности животных.
Заметили это и доярки Ягодского 
колхоза, когда с потеплением 
животные убавили надои молока.

Чтобы не только прекратить
снижение производства молока, 
но и повысить удои в весенние 
дни, животноводы улучшили
уход за коровами, усилили их 
кормление. Солому, например,

обязательно измельчают на си
лосорезке, затем запаривают ее, 
а перед скармливанием сдабрива
ют комбикормами.

Успешно завершить зимовку_ 
скота, не допустить снижения 
надоев молока и гибели живот
ных — вот чем сейчас за
няты работники ягодской фермы. 
Результаты заботы о животных 
налицо.

С. КОЛУЗАНОВ, 
инспектор-парторганизатор.

В честь 
праздника

С большим воодушевлением 
трудятся в эти дни рабочие же
стяного цеха горпромкомбината. 
Задание первого квартала ими 
выполнено на 107,6 процента.

Особенно отличаются в работе 
жестянщики Евгений Бушуев, Ва
лентин Романов, Валерий Анто 
нов, прессовщики Николай Об
летов и Мария Кукинова. Смен
ные задания они выполняют на 
140— 150 процентов.

Вступив в предмайское сорев
нование, рабочие цеха взяли обя
зательство добиться повышения 
производительности труда на 
1 процент, досрочно, к 27 апреля, 
завершить месячное задание и 
выпустить сверх установленной 
планом продукции на одну тыся
чу рублей.

Усилено внимание и к вопро
сам качества выпускаемых изде
лий. Все поступающие от . насе
ления заказы на жестяные изде
лия рабочие цеха обязались вы
полнять в срок и высококачест
венно.

На состоявшемся на днях це
ховом собрании жестянщики ре
шили вызвать на соревнование 
коллектив рабочих кроватного 
цеха горпромкомбината.

В. ЗОТОВ

Многие станочники первого 
цеха завода ДРО по примеру 
участка мастера А. II. Смыс
лова принимают на себя лич
ные планы повышения про
изводительности труда и до
биваются высокой выработки. 
Их примеру последовал и 
расточник Павел Иванович 
Гусев.

— Дмитрий Алексеевич, — 
обратился, расточник к пред
седателю цехового комитета 
профсоюза Хахареву, — все

личные планы принимают, не 
хочу и я отставать от других.

— Хорошая думка, Павел 
Иванович. Только уж если
назвался груздем, то...

— Мартовское . задание я 
перевыполнил. И производи
тельность труда поднял про
цента на четыре. А сейчас
новый трудовой подарочек к 
первому мая готовлю.

•—Я знал, что ты в стороне
от большого дела не оста
нешься, — порадовался

профсоюзный руководитель. 
Сейчас весь цех готовит по
дарки празднику. У станочни
ков и слесарен одно желание 
— выполнить первомайские 
обязательства и крепко удер
жать в своих руках заводское 
переходящее Красное знамя.

На снимке: (слева направо) 
председатель цехкома проф
союза слесарь по приспособле
ниям Д. А. Хахарев и расточ
ник Я. И. Гусев.
Фото И. Минкова.



Заметки о работе

парторганизации К О Г Д А  З А Б Ы В А Ю Т  О Л Ю Д Я Х
1. Ради формы

Часто приходится задумываться 
над вопросами: почему в некото
рых наших колхозах при нали
чии богатых возможностей слабо 
растет производство зерна, мяса, 
молока и других продуктов сель
ского хозяйства? Почему не вез
де ярко горит огонь соревнова
ния, почему иногда человек не 
проявляет интереск к работе, 
любви к порученному делу?

Эти вопросы волновали меня 
и тогда, когда я знакомился с 
хозяйством Поздняковского кол
хоза.

В селе почти пятьдесят комму
нистов, много интеллигенции — 
учителей, работников медицины 
и культурно-просветительных уч
реждений. В общем, сил для раз

вертывания массово-политиче
ской и воспитательной работы с 
полеводами, животноводами, ме
ханизаторами достаточно. Но ес
ли спросить секретаря парторга
низации тов. Щанникова, какая 
воспитательная работа проводит
ся в бригадах и на фермах, то 
он ничего вразумительного ска
зать не сможет. Да и говорить не 
о чем.

В агитколлективе при партий
ной оганизации числится два
дцать два агитатора. Но, повто
ряем, только числится.

Кое-кто из них по-партийному 
относится к порученному делу, 
а некоторые и сами не знают, 
что их считают агитаторами,

О лекционной . пропаганде в

Позднякове тоже часто забывают, парткома производственного ун- 
За зиму здесь прочитано для на- равления. Сельская интеллиген- 
селения всего четыре лекции ция, коммунисты отошли от вос- 
и то две из них— работниками -питания масс.

2. Почему не звенит струна?
Давно в Позднякове не высту

пает кружок местной художест
венной самодеятельности. Клуб 
пришел в ветхость, а новый стро
ится медленно.

Колхозники и сейчас помнят 
сельских самодеятельных арти
стов, назовут лучший номер, ис
полненный ког)щ-то Юрием Бога
товым, вспомнят игру Н. П. Ба- 
рышева, М. П. Бузиной, Саши 
Гусева и т. д. Но спросите тех 
же доярок тт. Гусеву, Сунозову 
или других, когда и о чем им 
рассказывал закрепленный за 
фермой агитатор, — не вспомнят,

не ответят. Знают, например, жи
вотноводы В. М. Климова, но 
только"- как ветеринарного фельд
шера, а не как агитатора.

И это не случайно. Часто полу
чается так, что самодеятельный 
артист с волнением ждет за ку
лисами своего выхода на сцену, 
он не обходится без тревог и пе
реживаний. Трепетно ожидали в 
свое время выхода на сцену и 
Барышев, и Бузина, и Гусев. Го
товясь к' встрече со зрителями, 
думали: «Как они воспримут на
шу игру? Сумеем ли мы им 
понравиться? Останется ли наша

игра надолго в памяти колхозни
ков?» Но почему же это душев
ное волнение, это закономерное 
переживание так редко бывает 
у агитатора, беседчика, лектора 
или докладчика? Не потому ли 
и не помнят животноводы позд- 
няковской молочнотоварной фер
мы ни одной беседы агитатора, 
что разговор велся не задушев
ный, а лишь формы ради. Ведь 
для того, чтобы интересно вести 
серьезный деловой разговор, нуж
но тоже Чгскусство. Без этого 
никакая беседа агитатора не за
ставит зазвенеть душевную стру
ну колхозника, не поднимет, не 
мобилизует его на высокопроиз
водительный труд.

А. ИВАНОВ.

Совет производственного улравления
Йа днях состоялся совет производственного колхозно-совхоз

ного управления. Руководители колхоза и специалисты производ
ственного управления обсудили вопрос о готовности к весеннему 
севу и о ходе продажи государству продуктов животноводства. В 
обсуждении этого вопроса активное участие приняли агрономы уп
равления тт. Макаров и Панова, работники районного объединения 
«Сельхозтехника» тт. Рузин, Самохвалов, Миронов, директор ММС 
т. Евдокимов, председатель Чупалейского колхоза т. Королев, ди
ректор совхоза «Кулебакский» т. Казаков, бригадир сквозной кор
модобывающей бригады Мотмосского отделения совхоза «Выксун
ский» т. Саратовцев, секретарь парткома т. Судомойкин и началь
ник производственного управления т. Зотов.

Совет принял решение, направленное на качественное прове
дение весеннего сева и усиление закупок. животноводческих про
дуктов. *

Молодежные воскресники
Н. Кошелев, Л. Серегина,

А. Вбльнова, А. Кошелев и 
многие другие принятые не
давно в члены Ленинского 
комсомола юноши и девушки 
пушлейской бригады Серебрян
ского колхоза делом отвечают 
на заботу Коммунистической 
партии об интенсивном разви
тии сельского хозяйства. На

воскресниках по сбору золы 
комсомольцы всегда идут впе
реди сельской молодежи.

Силами молодых колхозни
ков для удобрения полей со
брано несколько тонн золы.

Р. ШЛОКОВА, 
секретарь комсомольской 

организации Серебрян 
ского колхоза.

D  ТОРГЕ прошло 
совещание удар

ников и бригад ком
мунистического труда 
торговой сети и обще
ственного питания. 
Цель совещания — об
мен опытом работы по 
обслуживанию поку
пателей.

Выступившая на со
вещании А. С. Садови- 
на, заведующая ма
газином № 39, кол
лектив которого пер
вым среди работников 
торговой сети завоевал 
звание коммунистиче 
ского, рассказала о 
том, как продавцы ма
газина выполняют при
нятые ими обязательст
ва — т ор г ов а т ь  
к у л ь ту р н о ,  луч
ше обслуживать покупа
теля.

— Продавцы нашего 
магазина, заявила
тов. Садовина, — из 
месяца в мсбяц выпол-

Обменялись опытом
няют план товарооборо
та, повседневно изуча
ют запросы покупа
телей на товары и при
нимают меры к их 
своевременному и пол
ному удовлетворению.
- Затем поделились 
опытом работы ударни
ки коммунистическо-/ 
го труда: кондитер сто
ловой Л» 1 Л. Г. Лизу- 
нова и продавец мага
зина № 1 А. С. Акиши
на.

О том, как борются

за. звание бригад, ком
мунистического труда и 
улучшают работу по 
культурному обслужи
ванию. покупателей, 
рассказали заведующие 
магазинами .V» Л? 10 и 
28 А. М. Селезнева и 
М. С. Иванова.

Много поучитель
ного было в выступлении 
заведующего произ
водством столовой
Л» 5 М. В. НГестопало- 
ва. По итогам прохо
дившего в 1963 году

смотра предприятии о<г 
щественного питания 
решением Горьковско
го облисполкома и обл- 
совпрофа этой столовой 
присужден диплом вто
рой степени.

Участники совещания 
обратились ко всем ра
ботникам ' городской 
торговой сети и 
общественного пита
ния с призывом — ра-. 
ботать по-коммунисти
чески.

М. 30ТИК0ВА, 
председатель горкома 

профсоюза работни 
ков торговли.

Школьная лекторская группа
В одиннадцатилетней школе 

."№» 8 несколько лет назад бы
ла создана ученическая лек
торская группа. Ныне в нее 
входит 25 учащихся старших 
классов. Члены лекторской 
группы систематически вы
ступают с докладами на исто
рические, литературные, эсте
тические, народно-хозяйствен
ные и общественно-политиче
ские темы.

Многие члены ученической 
лекторской группы выступа
ют с докладами на про
тяжении двух - трех лет. 
Они уже приобрели в 
этом деле опыт, умение Заин
тересовать слушателей. В чи
сле таких лекторов учащиеся 
старших классов Таня Сакун, 
Наташа Куприянова, Таня 
Дятлова, Ирина Михайлова, 
Таня Богданова, Виктор Ко
жевников.

В ленинские дни члены

ученической лекторской груп
пы выступят перед учащими
ся; школы с докладами: «В. Я. 
Ленин — создатель партии», 
«Из воспоминаний о Ленине» 
и другими.

Сейчас ведется подготовка 
к диспуту на тему: «Умеешь 
ли ты жить в коллективе?». 
В проведении диспута примут

участие десятки старшекласс
ников.

В. ЯКОВЛЕВ.
На снимке: член лекторской 

группы, ученица 11 класса 
Таня Сакун выступает перед 
учащимися старших классов 
с докладом «Роль химии в 
промышленности».
Фото И. Минкова.

Для лользы дела
Интересно прошел семинар председателе!? 

товарищ еских судов предприятий и организа 
ций города. О практических задачах судов об
щественности рассказал нарсудья тов. Ш маков. 
О роли товарищ еских судов в борьбе с преступ
ностью говорил начальник городского отделе 
ния милиции тов. Щ ербаков.

Присутствую щ ие на семинаре также внима 
тельно слуш али помощника прокурора тов. Ла- 
базина и нотариуса тов. Дарвину, которые рас
сказали о специфике рассмотрения гражданских 
дел: имущ ественные споры, право наследства -и 
т. д.

Председатели товарищ еских судов прослу
шали лекцию «М оральны й облик строителя ком
мунизма», которую прочитал лектор Горьков 
ского отделения общества «Знан ие» тов. Д ур 
мин.

И. К О З Ю К О В .

Н О В А Я  2
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С экономической
к о н ф е р е н ц и и

Интенсификация сель
скохозяйственного про

изводства — это путь к изоби
лию сельскохозяйственных про
дуктов. Она должна идти на ос
нове широкого применения мине
ральных удобрений, ядохимика
тов, гербицидов, высокой куль
туры земледелия и .внедрения 
комплексной механизации.

Минеральные . удобрения . — 
кладовая плодородия, их примене
ние— надежный ключ к ней. Вот 
почему необходимо использовать 
каждый килограмм «витаминов 
земли». Опираясь на точный рас; 
чет, глубокое экономическое 
обоснование применения удобре
ний, можно добиться высоких 
урожаев сельскохозяйственных 
культур.

•Результаты многочисленных 
левых опытов показывают, что 
одна тонна аммиачной селитры 

в среднем дает дополнительно 
пшеницы 3— 4 тонны, сахарной 
свеклы — .12 тонн, картофеля— 
12— 18 тонн. Одна тонна супер
фосфата при использовании в 
качестве основного удобрения 
обеспечивает прирост урожая 
:зерна 1— 2 тонны, а при внесе
нии в рядки при посеве способ
ствует получению дополнительно 
3— 4 тонн зерна. Тонна смеси 
азотного, фосфорного и калийного 
удобрений дает прибавку в сред
нем 2 тонны зерна.

Когда выгоднее вносить удобре
ния? Весьма эффективный спо
соб внесения — ранняя весен
няя подкормка озимых. Об этом

§норечиво говорит опыт 
няковского колхоза. Здесь 
(ый центнер азотных удобре

ний, внесенный на посевы ози
мых, дал дополнительно 2,5— 3 
центнера зерна. Таким образом, 
внесение минеральных удобре
ний под озимые культуры дасг 
возможность колхозам и совхоз 
-зам нашего управления дополни
тельно получить зерна 10— 11 
тысяч центнеров.

'Особое значение имеет исполь
зование минеральных удобрений 
под пропашные культуры: карто
фель, сахарную свеклу, кукуру
зу.

В прошлом году полеводческие 
бригады А. Маруниной и В. Му
хиной из Сонинского колхоза 
внесли на каждый гектар посе
вов сахарной свеклы по 2 цент
нера минеральных удобрений и 
собрали на круг 170 центнеров 
корней с гектара. Другие брига 
ды получили только по 100- - 
120 центнеров с гектара.

Очень эффективно использо
вать смесь органических и мине
ральных удобрений под основную 
и предпосевную обработку почвы. 
Не менее важное значение такл;е 
имеет внесение удобрений в пе
риод междурядной обработки как 
в жидком виде, так и в виде 
оргаяо-минеральных смесей.

р о л ь  минеральных удобре
ний велйка. Но хлеборобы 

не должны забывать и об орга
нике. :«*...Как бы ни было нала
жено производство минеральных 
удобрений, — говорил академик 
Д. Н. Прянишников,. — примене
ние навоза не потеряет остроту 
и будет играть главную роль в 
системе земледелия».

Внося навоз, мы усиливаем 
биологические процессы в почве, 
под влиянием которых нераство
римые питательные вещества не-

ИНТЕНСИВНО ВЕСТИ ЗЕМЛЕДЕЛИЕ
реходят в доступные формы и 
соединения.

Важным резервом пополнения 
органических удобрений является 
торф. Но некомпостированный, 
сырой торф не дает эффекта. 
Расходы по добыче и вывозке 
такого торфа не окупаются той 
незначительной прибавкой уро
жая, которую мы получаем в чи
стом виде.

Вот почему многие, хозяйствен
ники нашего управления идут по 
пути компостирования торфа с 
навозом. Внесение таких компо
стов из расчета 20— 25 тонн на 
гектар дало возможность короб- 
ковским хлеборобам получить по 
110 центнеров картофеля с гек
тара.

Но в ряде колхозов до сих пор 
мало уделяется внимания накоп
лению и правильному использо
ванию органических удобрений. 
Так, тепловцы не закомпостиро
вали ни одной тонны органики, 
хотя на поля хозяйства вывезли 
две тысячи тонн торфа и тыс'ячу 
тонн навоза. А такие колхозы, 
как Тумалейский и Мамлейскич, 
по существу не занимаются вы
возкой удобрений. Вероятно, аг
рономы этих хозяйств тт. Малы
шев и Богатов совсем забыли о 
том, откуда берутся истоки пло
дородия. •

D  ПРОШЛОМ ГОДУ некото- 
рые хозяйства применяли 

микроудобрения. Вот некоторые 
результаты этого агротехниче
ского приема. ,

Обработка семян гороха мо
либденово-кислым аммонием да
ла прибавку урожая 1— 1,5 
центнера с гектара, — говорит 
агроном Воздняковского колхоза 
К. И. Сергеева. — Что это зна
чит? А вот что. Если на покуп
ку препарата мы затратили ВО 
рублей, то получили прибыль 
600 рублей. Этот простой расчет 
говорит о выгодности примене
ния микроудобрений.

Есть и другой пример. В про
шлом году в совхозе «Выксун
ский» применялся для обработки 
семян и опрыскивания рассады 
помидоров марганец. Но какой 
получен от этого результат, ово
щеводы не знают. Ничего не 
смогла сказать по этому поводу 
и агроном-овощевод т. Гиренкова. 

' Вот что значит без анализа ве
сти дело.

Следует отметить еще один су
щественный резерв увеличения 
про из во дс т в  а сельскохгг 
зяйственных продуктов — это 
применение химических средств 
защиты растений. Одними .из них 
являются гербициды. Они *способ- 
< твуют повышению урожайности 
наших полей и снижению затрат 
труда иа обработку гектара по
севов. Например, в Б.-Окулов- 
ском колхозе на ручную пропол
ку одного гектара проса было 
затрачено 17 руб. 58 копеек, а 
на химическую— 2 руб. 98 копе
ек. Отсюда нетрудно подсчитать, 
какой экономический эффект по
лучен от применения гербицидов.

С'* ЕЙЧАС нет более важной 
задачи, как повышение 

культуры земледелия: освоение
Правильных севооборотов, внедре
ние научно-обоснованной систе
мы обработки почв, умелое вне
сение удобрений.

Анализ показывает, что основ
ной причиной снижения урожая 
является низкая культура земле
делия в колхозах и совхозах.

Введенные севообороты запуще
ны, во многих хозяйствах даже 
не сохранилось границ полей. 
Пестрополье привело, в свою оче
редь, к грубым нарушениям 
элементарных правил агротехни
ки. В 1962— 1963 годах к на
шем управлении было посеяно 
значительное количество озимых 
по озимым и другим зерновым 
культурам, и.притом без удобре
ний. Только это нарушение аг
ротехники возделывания озимых 
привело к большим потерям зер
на. Они составили 25— 30 про
центов от собранного урожая.

В колхозах Чупалейском, Пол- 
деревском, Д. Несоченском и сов
хозе «Кулебакский» в одном поле 
сеют три-четыре культуры. 
Подобное • размещение культур 
усложняет проведение ухода за 
посевами и затягивает уборку 
урожая, так как на мелких уча
стках не всегда можно применить 
механизацию. А это приводит к 
повышению себестоимости про
дукции.

Специалистам управления— аг
рономам, землеустроителям —вме
сте со специалистами колхозов 
и совхозов надо навести порядок 
с .севооборотами. В каждом хо
зяйстве составить 'такую струк
туру посевных площадей и такое 
чередование культур, которые 
позволили бы колхозу или сов
хозу получить максимальное ко
личество- продукции с единицы 
площади.

Теперь мы не можем зани
маться в полеводстве всем и по
немногу. Пора специализировать
ся на отдельных культурах.

У нас хорошо родится карто
фель. Хлеборобы Угольновекого, 
Нижне-Веррйского колхозов, от
дельные бригады совхоза Вык
сунский» получают его по 100 
центнеров с каждого гектара. 
Применяя передовые приемы воз
делывания этой культуры, мы 
сможем повысить урожай и до
полнительно увеличить валовой

сбор картофеля на 15— 20 ты
сяч тонн.

Вот наши резервы! И за них 
нужно бороться по-боевому, на
ступательно!

Вторая ценная культура- — 
лен. Группа колхозов, которая 
в 1962— 1963 годах выращива
ла эту культуру, добилась хоро
ших результатов. С каждого гек
тара было получено продукции 
на 314 рублей, тогда как зерно
вые посевы дали всего лишь 
8 рублей 45 копеек. И правиль
но поступают те хозяйства, кото
рые расширяют посевы этой 
высокодоходной культуры.

у  ЖЕ ОТМЕЧАЛОСЬ, что од-
О ним из путей интенсив

ного ведения земледелия явля
ется внедрение комплексной ме
ханизации. Сейчас надо поста
вить дело так, чтобы весь про
цесс возделывания той или иной 
культуры — от посева семян до 
уборки урожая—проводился ме
ханизированно, без затрат ручно
го труда. Как этого добиться? 
Нужно создавать механизирован
ные звенья. Закрепить за механи
заторами землю, технику и разра
ботать для звеньев соответствую-4 
щую оплату.

Такие звенья у нас созданы в 
центральном отделении совхоза 
«Кулебакский» и совхозе «Вык
сунский». Механизаторы обяза
лись весь цикл полевых работ про
водить только механизированно. 
Но пока им не все удается. В 
хозяйствах не хватает машин 
для разброски удобрений.

— Эта проблема разрешима,— 
говорит главный инженер уп
равления т. Плахотя. — Специа
листы «Сельхозтехники» изгото 
вили роторный разбрасыватель 
минеральных удобрений.

Такую машину можно сделать 
в каждом хозяйстве. Но, к сожа
лению, ни одна тракторная бри
гада, ни одно механизированное 
звено не пытаются внедрить в

производство это рационализа
торское предложение, хотя 
«Сельхозтехника» . предлагала 
свои услуги и помощь.

Важно сейчас обратить внима
ние и на использование техники. 
В Покровском и Гагарском колхо
зах имеются разбрасыватели 
удобрений. Но они разукомплек
тованы. Сейчас эти ценные ма
шины используются лишь как 
тракторные тележки.

Небрежное отношение к техни
ке со стороны отдельных меха
низаторов наблюдается и в Ефа- 
новском колхозе. Тракторист 
Геннадий Майоров за один год 
трижды гонял свою машину на 
ремонт то в «Сельхозтехнику», 
то в ММС. На это было затрачено 
2500 рублей. Если к этим за
тратам прибавить расход горю
чего да. оплату трактористу, то 
получится солидная сумма - 
3000 рублей. А сделал трактор 
«ДТ-54» за год только 300 гек
таров мягкой пахоты.

Эти факты говорят о том, что 
руководители хозяйств еще не 
научились считать государствен
ную и колхозную копейку. Но 
сейчас уже нельзя подходить - к 
любому делу шаблонно или по 
старинке. Пора научиться анали
зировать свои шаги и считать 
с карандашом в руках.

ОБО ВСЕМ ЭТОМ и шел 
большой разговор на эко
номической конференции работ

ников сельского хозяйства про
изводственного управления. Кон
ференция проходила под лозун
гом: «Искать, анализировать,
■внедрять!» Секретарь парткома
А. И. Судомойкин, агроном Позд- 
няковского колхоза К. И. Серге
ева, заведующая агрохимлаборато
рией В. Н. Симазялина, главный 
инженер производственного уп
равления Я. М. Плахотя на яр
ких примерах, с помощью расче
тов и диаграмм рассказали уча
стникам конференции, как нуж
но интенсивно вести земледелие.

Идет месячник сбора металлолома

Ненужное оборудование— на переплавку
В  цехах металлургиче 

ского завода продолжает
ся сбор металлолома. Д ля 
этой цели организованы 
специальные бригады, ко
торые вы являю т резервы 
металла, помогают своим 
коллективам  отправлять 
на площадки мартенов 
ненужное старое оборудо
вание, отходы производ
ства.

Но все ли резервы мы 
используем на своем за
воде, все ли ненужное, 
что можно переплавить, 

ф отправляется на мартены ? 
а Нет, не все. Если  повни- 
Амательнее присмотреть
с я ,  то можно вы яви ть до 
фполнительно сотни тонн 
О металлолома.
О Недавно мне пришлось 
О добывать в центральной 
у котельной Нижнего заво 
хда. Там  проложены трубо 
X проводы в первый мар 
лтен и листопрокатный цех. 
* Трубопроводы уж е 
6 нуж ны , но снимать г 
V почему-то никто не дум

ет. Тут же в помещении 
цементный пол устлан об
ломками металлических 
’плит, которые давно надо 
отправить на переплавку 

Я  указал  на один уча 
сток, с которого можно от
править на переплавку ме
талл. А  если посмотреть 
каждому на свое рабочее

место? Сколько можно 
найти металла. Д есятки, 
сотни тонн! Об этом стоит 
подумать всем металлур
гам.

В .  Л А Д У Г И Н ,
председатель комитета 
профсоюза цеха водо

снабжения металлур 
гического завода.

не

Гусиная ферма в Покровке
Славится своими 

кры латы м и фермами 
П окровский колхоз. 
Здесь • самая вы сокая 
яйценоскость кур  из 
всех хозяйств управле 
ния. А  в прошлом год/ 
артель организовала но 
вую  птицеферму —  гу 
синую . Э та  ферма уж е  
дала первую  продукцию 
— 3700 ш тук  яиц. Яйц а 
отправлены в Н аваш ин 
скую  инкубаторную 
станцию. А  оттуда кол

хоз получит гусят для 
выращивания их на мя
со.

Сейчас в артели пол
ным ходом идет строи
тельство помещений 
для гусей.

Е . М И Х А Й Л О В .
Ж   ,   _ ;
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D  САМОМ Н А ЧА Л Е этого 
месяца телеграф принес из 

Бразилии, что реакционные мя
тежники свергли правительство 
президента Гуларта, осущест
влявшего жизненно необходимые 
для его страны реформы. Власть 
перешла в руки ставленников 
крупных помещиков и банкиров. 
Идет крутая расправа со всеми, 
кто стоит на страже народных
интересов.

Государственные перевороты в 
странах Латинской Америки
стали в последние годы обычным 
явлением. Это старый метод тор
можения национально-освобо
дительной борьбы, который ис
пользуют американские империа
листы. Переворот в Бразилии
привлекает, однако, особое вни
мание, ибо речь идет о самом
большом Латиноамериканском 
государстве. Бразилия занимает 
половину всего южноамерикан
ского континента. Ее население 
составляет почти 75 миллионов 
человек. Она обладает большими 
природными богатствами. На ее 
долю приходится четвертая часть 
промышленного производства 
всей Латинской Америки. Однако 
Бразилия переживает огромные 
трудности, народ ее живет в ни
щете. По сравнению с С Ш А— 
это отсталая страна. Почему? 
Может быть, она находится в не
выгодных географических усло
виях? Или, может быть, это 
объясняется недостаточным тру
долюбием бразильцев?

Еще в прошлом веке великий 
русский революционер Н. Г. 
Чернышевский, интересовавшийся

Беседа с читателем на международные темы

Т У Ч И  Н А Д  Б Р А З И Л И Е Й
жизнью Бразилии, писал; «Ника
кими географическими условиями 
невозможно объяснить, почему 
бы бразильская страна могла 
так далеко отстать от североаме
риканской: чем хуже североаме
риканских б р а з и л ь с к и е
берега?» Главную причину отста
лости Бразилии Чернышевский 
видел в рабстве и деспотической 
монархии, выражавшей инте
ресы кучки крупных плантаторов 
рабовладельцев.

Сейчас Бразилия не монархия, 
а республика. Но засилие ино
странного, прежде всего амери
канского капитала, препятствует 
ее экономическому подъему. Фор
мально бразильские крестьяне 
свободны, но фактически они ос
тались рабами крупнейших по- 
мещиков-плантаторов, которым 
принадлежит 83 процента всех 
пригодных для обработки уго
дий. Страна нуждается в серьез
ных реформах. Самые неотлож
ные задачи — завоевание эконо
мической независимости, разви
тие национальной промышленно
сти, улучшение положения тру
дящихся, ликвидация помещичье
го землевладения, расширение 
торговых связей на равноправной 
основе со всеми странами мира.

Всякий раз, когда какой-либо 
президент Бразилии предприни

мал хотя бы робкие попытки осу
ществить эти национальные за
дачи, он встречал сопротивление 
внутренних реакционных сил, 
поддерживаемых Вашингтоном. 
С 1946 по 1956 год в бразильский 
парламент было внесено 213 раз
личных проектов земельных ре
форм, и все они были похороне
ны. В  конце августа 1961 года 
под нажимом реакционной во
енщины был вынужден подать в 
отставку президент Куардо. Его 
место, несмотря на сопротивление 
реакции, занял вице-президент 
Г уларт.

Нельзя сказать, что новый пре
зидент стал на путь смелых, под
линно революционных преобразо
ваний. Программа, которую он 
провозгласил и осуществлял, бы
ла довольно скромной. На пути 
к аграрной реформе он сделал 
один только маленький шаг; на
ционализировал узенькие полоски 
земли вдоль железных и шоссей
ных дорог. Он ограничил перевод 
за границу прибылей иностран
ных капиталистов, национализи
ровал нефтеперерабатывающие 
заводы, ввел государственную 
монополию на ввоз нефти из-за 
границы, предложил предоставить 
избирательные права неграмот
ным и военнослужащим.

Но стоило только Гуларту за

говорить об этих реформах, как 
внутренняя реакция ощетинилась, 
а в конгрессе СШ А стали разда
ваться открытые призывы «нака
зать» строптивого президента.

Особую ярость в Вашингтоне 
вызвал внешний политический 
курс Гуларта. Он энергично от
стаивал принцип невмешательст
ва во внутренние дела револю
ционной Кубы, не поддержал ан- 
тикубинские решения, принятые
в 1962 году под давлением СШ А 
на конференции организации 
американских государств. В  но
ябре 1961 года Г уларт восстано
вил дипломатические отношения
с Советским Союзом, а затем
подписал соглашение о значи
тельном расширении советско-
бразильской торговли.

В  начале Вашингтон пытался 
приручить Гуларта. Правитель
ство СШ А прибегло в этом от
ношении к своей новой про
грамме действий, провозглашен
ной весной 1961 года. Программа 
эта, носящая фальшивое назва
ние «Союз ради прогресса», пре
дусматривала «подавление на
ционально-освободительной борь
бы не столько силой, сколько 
экономическими мерами», т. е. 
мелкими подачками в обмен на 
отказ их получателей от борьбы 
за полную независимость. Про

грамма эта провалилась и амери
канские империалисты в конце 
прошлого года решили вернуться 
на старый путь заговоров”  и 
провокаций или, как они сами 
говорят, к политике «большой 
дубинки».

В декабре 1963 года на пост 
руководителя политики СШ А в 
Латинской Америке был назначен 
ярый сторонник таких методов 
Томас Манн. И сразу же «боль
шая дубинка» была пущена в 
ход. В январе американские вой
ска совершили вооруженное на
падение на мирную демонстра
цию в Панаме. Мы об этом рас
сказали читателю в прошлых бе
седах. В  начале апреля при яв
ной поддержке из Вашингтона 
был осуществлен военный мятеж 
в Бразилии. Сами американские 
газеты признают, что он гото
вился заранее тайной организа
цией бразильских помещиков, 
банкиров и генералов, один из 
руководителей которой находился 
в Вашингтоне. Американские га
зеты и политические деятели от
крыто приветствовали мятеж.

Но реакция торжествует ран^Ь 
Ведь справедливые требованЩР 
бразильского народа не удовлет
ворены. Поэтому, как заметил 
руководитель уругвайских ком
мунистов товарищ Р. Арисменди,. 
«борьба не может остановиться, 
как не может остановиться ши
рокое течение бразильской реки. 
Амазонки».

Я. МАЗОР.

(ТАСС)

З Н А М Е Н С К И Е  Т И М У Р О В Ц Ы
М. И. Ширяевой из поселка 

Знаменка Благодатовского сель
совета 85 лет. Старушка не мо
жет без посторонней помощи уп
равиться по хозяйству. Ученики 
Знаменской начальной школы, уз
нав об этом, посоветовались ' с 
учителями 

*—Поможем, не оставим в беде 
бабку Матрену, — говорили ре
бята, когда обсуждали этот воп
рос.

А назавтра во главе с заведую
щей школой Н. И. Гераськиной 
и учительницей JI. В. Бобровой

детвора направилась к престаре
лой пенсионерке. Ребята быстро 
распилили, раскололи и уложили, 
дрова, принесли воды, сделали 
много других дел по хозяйству.

М. И. Ширяева от всей души 
отблагодарила ребят за пионер
скую помощь.

— Спасибо вам, дети, ч т о ^ ^  
забываете старого человска^^г 
сказала бабка Матрена на про
щание школьникам.

А. ЛЕВК.ИН, 
наш селькор.

Лондон. В  одну из мартовских 
ночей жители домов на улице Кил- 

борн паркроуд были разбуж ены  
сильны м  шумом. На тротуар падали 
обломки рухнувш их кры ш  сразу 
у  четырех домов.

Никаких стихийных бедствий в

эту ночь в Лондоне не было. Строения 
начали распадаться от ветхости.

Английская газета «Д ейли 
экспресс» опубликовала снимки этих 
домов (слева) и людей, ставш их 
ж е р т в а м и  н а ж и в ы  частных 
домовладельцев.

Фотохроника Т А С С .

Е Ш а щ  Победили металлурги
Закончился розыгрыш 

командного первенства 
города ло шахматам. В  
последний день соревно
ваний команда металлур
гов встречалась с шах
матистами профессио
нально - технического 
училища №  2. Как и 
ожидалось, опыт одер
жал верх над моло
достью. Победив со сче
том 4:1, металлурги за
няли первое место, на
брав 23 очка из 25 воз
можных.

В этом же туре коман
да завода Д РО  играла 
против юных шахмати

стов детского сектора 
Дворца культуры имени 
Лепсе. И здесь более 
опытные машинострои
тели переиграли моло
дых противников. Лишь 
на женской доске пер
воразрядница Земскова, 
видимо, переоценив свои 
силы, потерпела пора
жение, проиграв Шата
ловой. Закончив встречу 
со счетом 4:1, команда 
машиностроителей на
брала .20 очков и вы
шла на второе место.

Третье и четвертое ме
ста заняли команды 
детского сектора Двор

ца культуры металлур
гов и ПТУ-2, набравшие 
соответственно 13 и 
10,5 очка.

Несмотря на моло
дость и сравнительно 
небольшой опыт, шах
матисты детского секто
ра Дворца культуры ме
таллургов продемонст
рировали хорошее зна
ние теории дебютов, 
умение ориентироваться 
в сложных позициях се
редины игры. Правда, 
концы игр они проводят 
неуверенно.

Крайне неудачно вы
ступила команда музы

кальной школы, заняв
шая предпоследнее ме
сто.

Замыкают турнирную 
таблицу шахматисты 
ПТУ-29. Они не набрали 
ни одного очка.

В заключение хочется 
выразить благодарность 
Н. П. Марковскому, чет
ко проведшему судейст
во, а также председате
лю горспортсоюза i I. Гу
севой и директору 
Дворца культуры ме
таллургов, обеспечивших 
соревнование необходи
мым инвентарем и по
мещением.

15.40 «Музыкальный киоск».
16.10 «Н АУКА Ш ТУРМ УЕТ  Р Е 

КО РД Ы ». «Реактивная техника».
16.40 Для воинов Советской 

Армии и Флота. «Люди подвига» 
К 30-летию введения звания Ге
роя Советского Союза.

17.20 «К  звездам». Концерт.
17.50 Телевизионный клуб дино- 

путешествий.
19.00 «Разрешите поздравить 

вас».. Концерт художественной 
самодеятельности,

20.00 «М АСТЕРА ИСКУССТВ». 
«Клод Отан-Лара — прогрессив
ный французский кинорежиссер».

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В Э Ф И Р Е  — «МОЛО

ДОСТЬ». Телевизионный клуб 
молодежи. Передача из Ленин
града.

11 апреля, СУББОТА
16.10 Эстрадный концерт для 

детей.
17.00 ПРО ГРАМ М А, ПО СВЯ

Щ ЕН Н А Я  Д Н Ю  КОСМ ОНАВ 
ТИКИ.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 НА О ГО Н ЕК .

12 апреля, ВО С К РЕ С ЕН ЬЕ  
. 13.00 «Сокровища Третьяков

ской галереи».
13.40 «Мечте навстречу». Худо

жественный научно-фантастиче
ский фильм.

14.45 «Куда пойти учиться?»
* )5.00 Мультипликационные филь
мы.

Редактор М. М. РОГОВ.

Гусев Александр Иванович, 
проживающий в д. Змейке, улица 
Ленина, возбуждает граж
данское дело о расторжении 
брака с Гусевой Ниной Нико
лаевной, проживающей в д. Змей
ке, улица Ленина.

Дело слушается в Выксун

ском нарсуде.

7 апреля во Дворце культуры 
имени Лепсе начался розыгрыш 
личного первенства по шахматам. 
Этот турнир является одновре
менно отборочным к зональному 
турниру. Звание чемпиона горо
да оспаривают девять первораз
рядников и пять шахматистов 
второго разряда.

В первом туре игралось шесть 
партий. Перворазрядники -Кор-

И грянул бой
кишко, Ивашков, Берсен и Гусев 
выиграли соответственно у Ага
пова, Брусникина, Ковыляева и 
Смирнова. Шахматист второго 
разряда Краснов выиграл у пер
воразрядника Фролова, а второ
разрядник Рощин отложил пар

тию против перворазрядника 
Сергеева с лишней фигурой.

В  пятницу играется второй тур.
Одновременно проходит ро

зыгрыш личного первенства сре
ди женщин.

Ю. БЕРС ЕН .

Партийная и профсоюзная 
организации, администрация 
железнодорожного цеха ме
таллургического завода с при
скорбием извещают о прежде
временной смерти бывшего 
работника цеха

УСКО ВА  
Василия Павловича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

П и ш и т е
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